

La comunidad Católica de Puerto Williams regala un báculo a nuestro Obispo



Durante su reciente visita pastoral a la parroquia Nuestra Señora Virgen de la Patagonia de Puerto Williams, el párroco Pbro. Miguel Bahamonde Villarroel, en nombre de la comunidad, obsequió un hermoso báculo de madera de lenga al padre obispo Óscar. Esta pieza artesanal fue encargada al artesano local Fernando Saldivia, originario de Osorno. Con una profunda comprensión de las ideas propuestas y su propia visión, don Fernando confeccionó el báculo con el deseo de reflejar las características únicas de nuestra región austral.

El báculo simboliza la esencia del pastor de ovejas, un guía que, sin ostentaciones, acompaña y cuida a su rebaño, orientándolo hacia el futuro. Su diseño presenta una parte superior que se ensancha y se curva hacia adelante, representando el rumbo que toman las ovejas bajo la guía del pastor.

En su ornamentación, el báculo incorpora

elementos representativos de la rica fauna local, como el Martín pescador, la ballena jorobada y el pájaro carpintero. Además, rinde homenaje a lugares emblemáticos de la zona, tales como los Dientes de Navarino, la isla Navarino, el canal Beagle, y las islas Picton, Nueva y Lennox, así como el Cabo de Hornos. También se incluye la representación del pueblo originario, simbolizada por el rostro pintado de un hombre yagan, junto a la figura de San Pedro y una lancha de pescadores, en un claro reconocimiento a la importancia de la comunidad pesquera y del mar en la vida local.

El báculo también hace alusión a la Capilla Naval, en honor a la presencia de la Armada de Chile, y al templo parroquial, acompañado de la cruz Tau, que recuerda la labor de las hermanas Franciscanas Misioneras de María, quienes se dedicaron a la misión en la isla durante cinco años, tanto en Puerto Williams como en Puerto Toro.

Además, se rinde tributo a dos figuras históricas que dejaron una huella indeleble en la región: el sacerdote del Verbo Divino, padre Martín Gusinde, explorador y científico, inculturado con los pueblos originarios del archipiélago de Tierra del Fuego, y el Papa San Juan Pablo II, quien jugó un papel fundamental en la mediación por la paz entre Chile y Argentina.

Las imágenes que adornan el báculo se entrelazan en un diseño cilíndrico que culmina en la figura de nuestra Santísima Madre, la Virgen María, protectora de estos parajes bajo las advocaciones de Nuestra Señora del Carmen y Nuestra Señora Virgen de la Patagonia. En el extremo superior, encontramos la representación de Jesús, el Buen Pastor, quien cuida de sus ovejas con amor y dedicación.

Este báculo no sólo es un regalo simbólico, sino un testimonio de la fe y la unidad que caracterizan a la comunidad católica de Puerto Williams.